

Studiengruppen im BA-Studium (Studienmodell 2011)

1. Studiengruppen sind eine von einer Gruppe von Studierenden weitgehend selbstständig organisierte Form des Studiums. Organisatorisch angeleitet wird eine Studiengruppe durch ein oder eine Lehrende*r durch die Unterstützung bei der Vorbereitung, der Durchführung und der Auswertung. Studiengruppen werden von Studierenden eines Fachmoduls* initiiert oder von Lehrenden des Fachmoduls zu einem offen formulierten Thema angeboten.
2. Studiengruppen geben sich ein Thema, eine für das Fachmodul einschlägige wissenschaftliche Fragestellung und einen inhaltlich und zeitlich konkreten Arbeitsplan. Sie treffen sich in der Vorlesungszeit regelmäßig. Die fortlaufende Teilnahme an den Sitzungen und allen Arbeitsschritten ist obligatorisch. Im vorhergehenden Semester muss eine Vorbesprechung stattfinden, um den Studierenden eine rechtzeitige Planung zu ermöglichen.
3. Studierende können in ihrem Studium insgesamt in einem Fachmodul ein Seminar durch eine Studiengruppe ersetzen. Im 1-Fach Bachelor Soziologie können sie eine weitere Studiengruppe in einem zweiten Fachmodul wählen.
4. Dass Studiengruppen zustande kommen, setzt freie Lehrkapazität, Bereitschaft von Lehrenden und hinreichende Nachfrage durch Studierende voraus.
5. Studiengruppen haben mindestens fünf und i.d.R. höchstens zehn studentische Mitglieder. Sie müssen fristgerecht im eKVV veröffentlicht werden (vgl. Zeitplan für die Lehrplanung der Fakultät).
6. Lehrende können pro Studienjahr die Betreuung einer Studiengruppe mit 1 SWS auf ihre Lehrverpflichtung anrechnen.
7. Im Modul vorgesehene Einzelleistungen wie z.B. Hausarbeiten können aus einer Studiengruppe heraus erbracht werden.

* Ein Seminar durch eine Studiengruppe zu ersetzen, ist möglich in folgenden Modulen:

- 30-M22 Fachmodul Soziologische Theorie / Geschichte der Soziologie I
- 30-M23 Fachmodul Organisation I
- 30-M24 Fachmodul Arbeit, Wirtschaft, Sozialpolitik I
- 30-M25 Fachmodul Transnationalisierung, Migration und Entwicklung
- 30-M26 Fachmodul Geschlechtersoziologie
- 30-M31 Fachmodul Soziologische Theorie / Geschichte der Soziologie II
- 30-M32 Fachmodul Organisation II (erweitert)
- 30-M35 Fachmodul Mediensoziologie
- 30-M37 Fachmodul Politische Theorie

Study group for BA-Students (study model 2011)

1. Study groups are a form of study that is largely organised independently by a group of students. A study group is organisationally led by a teaching staff member who provides support with preparation, implementation and evaluation. Either students of a subject module* initiate the study group or teaching staff of a subject module offer a study group on an openly formulated topic.
2. Study groups define a topic, a scientific question relevant to the specialised module and a concrete work plan in terms of content and time. They meet regularly during the lecture period. Ongoing participation in the meetings and all work steps is mandatory. A preliminary meeting must take place in the previous semester to enable students to plan ahead.
3. Students can replace one seminar with a study group in one subject module in their degree programme. In the 1-subject bachelor's degree programme in Sociology, they can choose another study group in a second subject module.
4. The realisation of study groups requires free teaching capacity, the willingness of teaching staff and sufficient demand from students.
5. Study groups have at least five and generally no more than ten student members. They must be published in the electronic course catalogue (eKVV) in a timely manner (see the faculty's calendar for course planning).
6. Teaching staff can count the supervision of a study group with 1 SWS per academic year towards their teaching obligations.
7. Individual assignments such as term papers can also be completed on the basis of a study group, provided they are part of the module.

* It is possible to replace a seminar with a study group in the following subject modules:

- 30-M22 Fachmodul Soziologische Theorie / Geschichte der Soziologie I
- 30-M23 Fachmodul Organisation I
- 30-M24 Fachmodul Arbeit, Wirtschaft, Sozialpolitik I
- 30-M25 Fachmodul Transnationalisierung, Migration und Entwicklung
- 30-M26 Fachmodul Geschlechtersoziologie
- 30-M31 Fachmodul Soziologische Theorie / Geschichte der Soziologie II
- 30-M32 Fachmodul Organisation II (erweitert)
- 30-M35 Fachmodul Mediensoziologie
- 30-M37 Fachmodul Politische Theorie